

## MRE d'Espagne

# Montée inquiétante de la xénophobie

► **La crise économique accentue le racisme. Quelque 3.000 cas seraient enregistrés annuellement.**

**E**n temps de crise, ce sont toujours les immigrés qui trinquent. Les Marocains d'Espagne sont en train de vivre cette réalité. Une récente édition du «Rapport Raxen 2010» du Mouvement contre l'intolérance, présenté à Madrid par le défenseur du peuple (médiateur), vient de le confirmer. Les Marocains sont de plus en plus la cible d'actes de xénophobie manifeste. Les auteurs du rapport ont déjà recensé 292 cas attestés en 2009 alors que la crise économique n'avait

pas encore atteint les dimensions qui sont la sienne aujourd'hui (plus de 20% de chômage). Or, assure le président du Mouvement contre l'intolérance, Esteban Ibarra, cité par les médias espagnols «les 292 cas de xénophobie et de racisme attestés ne représentent que 10% de la réalité». Et d'affirmer que «faute de chiffres officiels, les cas de xénophobie et de racisme pourraient facilement dépasser les 3.000». Par ailleurs, le rapport a également alerté qu'Internet s'est converti en «un lieu idéal pour la propagation de la haine de l'autre», faisant état de l'existence en Espagne de 200 sites web xénophobes. Selon la même source, ces attitudes xénophobes à l'égard des immigrés «sont nourries et stimulées par des groupes faisant partie d'une nouvelle extrême droite en Espagne, un phénomène qui a commencé à prendre de l'ampleur dans le pays ces dernières années». **T.A.E**